

森のたより

1.2.2018



保育見学会にはたくさんの方々にお越しいただき

ホントにありがとうございました。そして多くの励ましの言葉ありがとうございました。

また、保育内容についての貴重なご意見、ご要望もいただき誠にありがとうございました。

これまでの幼児教育への期待は、すぐ間に控えた小学校入学への補完教育としての位置づけを求められてきた一面があります。そして、保育現場もその要求に応えようと様々なメニューをカリキュラムの中に組み入れてきたようです。

ながらこどもの森も学校という位置づけの幼保連携型認定こども園になったのだから、早速そのようなプレスクールとしての教育内容を期待していただいているのかもしれません。しかし、今回の教育保育要領では幼児教育の場が小学校の各教科活動の補完のためにあるのではなく、0才から修学までの乳幼児期を一貫して自発的な活動としての遊びの中で育つことを目指しています。

で、「遊び」といってもわかりにくいですね。でも、大雑把に言えば2種類の遊びがあります。

一つは受け身の遊び。例えばテレビを見るというのは受け身の遊びですね。画面が変わっていく、見ているこちらは何も変わらないけどハラハラしたりウキウキしたり遊びます。これは遊園地に遊びに行くというのも受け身の遊びが多い。ほとんど並んで並んで順番が来たら、指示されたところに座る。座った椅子が動いて周りが色々変わる。色々体験して楽しむわけです。ゲームももちろん受け身の遊びですね。子どもたちを楽しませる遊びですね。

もう一つの遊びは関わる遊びです。園で子どもたちに体験してほしいのはこちらの遊びです。例えば以前は誕生会は月一回、ホールで行っていました。その月の当番の先生達が出し物をして子どもたちが見て楽しむというものです。受け身の遊びですね。それも楽しいでしょうが、誕生日は自分が生まれた日であって、まとめてしまう物ではないだろうし、自分の名前がはめ込まれた歌を1曲聴くだけじゃなくって、その子にみんなで質問したり、おしゃべりを聞いたりして、特別な日であるべきでたくさん関わることができます。だからと今のようなその日ごとの誕生会になりました。

積み木や砂場はその前にいても何にもおもしろくない。関わることで面白さができる。これこんな風に遊ぶとおもしろいよと、はじめは習うけど、そのうち自分でやってみる。さらにその遊びが変化していく。こうすればもっとおもしろいよと友達に伝える。そういう広がりがあるのです。

保育見学会が終わった数日あと長良中学からたくさんの子達が手作りのおもちゃを持って訪れてくれました。子どもたちは大喜び。一つとして受け身のおもちゃではなく、関わるおもちゃばかりでした。何がおもしろいかを彼らは良く知っています。「これをこうして……こうすると……ね、マジおもしろい」自分でやって見せると子どもたちは食いついてきます。

では何でも良いのかといえば、そうではなくて、子どもたちに体験してほしい内容を健康、人間関係、環境、言葉、表現という5領域に分けて国から示されているので、私たちは園独自の全体的な計画を作っているわけです。

その示されている教育保育要領が新しくなり、これまで以上に幼児教育は小学校教育の補完でなく、子どもの発達を十分見据えて幼児期にふさわしい教育をしましょうと言うことになり、かなり大きく変更されました。

大変な時代だからこそ今までの教育でなく、新しい教育が必要だと示されています。



日中の気温も上がらず。ほんとに寒い日が続きますね。

こどもは年に五回風邪をひくとも言われますが、おなかが痛い、熱が出る、鼻水が出る、下痢をする…等など風邪の症状は様々です。症状を和らげることはできても、インフルエンザを除けば特効薬はありません。予防が大切なのはもちろんですがしっかりとしたケアーが何よりです。

- ①たべもの 野菜スープやお粥、うどん、湯豆腐など柔らかくて、消化の良い物を食べましょう。
- ②のみもの 热があるときはこまめに水分補給をしましょう。小さな子どもほど自分で「たん」をうまく出せないので、水分をとて「たん」の切れを良くしましょう。一度にたくさん与えると吐き気をもよおしやすいので少しづつが一番です。
- ③おふろ 热がなく元気であれば入浴可能です。热のあるときは良く絞った暖かいタオルでふきましょう
- ④衣類 汗をかくので下着やパジャマはこまめに取り替えましょう。厚着は热でこもり、体温が下がりにくくなるので注意します。

長良中学からは今年二回目です。
3年生全員が四日間にわたって遊びに来てくれました。遊んでもらうのはもちろんですが、こうするともっと面白い！と逆の場面もあってとても良い数日間でした。



2日 節分 まめまき

10日～13日 市展 メディアコスモス

13日 モリセミ

14日・15日 発育測定

23日 避難訓練

26日 園内研修 幼児3クラスの保育内容の園内研究会です

27日 人形劇鑑賞 ホールで劇団 夢知遊座を観ます

28日 おひっこし いよいよ年長の人たちは星組に引っ越しです。

2月の行事予定

2月8日 異文化交流 以上児クラスがECCジュニアの英語文化にふれます。